

**Otoitza batzen denean: Aita Santuaren Munduko Otoitz Sarearen konpromisoa.**

Cuando la oración se une: El compromiso de la Red Mundial de Oración del Papa.

## **INTRODUCCIÓN. (17 de mayo, 2015)**

Kaixo danoi. Hemen zaudeten kristau guzti-guztioi, agur bero bat.

Ni Luján naiz, "Aita Santuaren Munduko Otoitz Sarearen Elizbarrutiko zuzendaria.

Sare hau lehénago Obra Pontificala zen eta "Otoízaren Apostolutza" izenez ezagutzen zen. Eta orain ordea Vatikanoko fundazio bat da.

Gure misioa honako hau da: Aita Santuaren otoitz-asmoekin bat egitea, eta otoitzaren bidez, Eliza eta mundua laguntzea.

Poz izugarria da, une hau, zuekin, partekatzea, eta, nahiz eta modu xumea izan, 75.garren urteurren esanguratsu honetan, parte hartzea, benetan, hunkigarria da niretzat. Urte hauetan zehar, gure elizbarrutia asko hazi da eta aldatu da, eta *Otoízaren* Apostolutza beti egon da hor, laguntzen, Jesusen maitasunean eta anaitasunean sustraiak ondo tinko mantentzen. Gaur, Bilboko Erakustazokan, elkartu garen guztiok, elizbarruti honek duen aniztasunaren islada gara. Baino argi dago denok helburu berarekin gaudela hemen ...— Ebanjelioa bizitzeko eta munduan argia izaten saiatzeko.

Horregatik, gaur ez gatoz bakarrik iragana ospatzera. Etorkízunera begira gaude itxaropenez.

Frantzisko, Aita Santu zenaren, hitzei jarraituz:... Guztiok Itxaropenaren Erromesak gara eta bakoitzak bere lekua eta zereginha du. Bide sinodal honetan, denok gara garrantzitsuak!

Hola a todos.

A todos y cada uno de los cristianos que estáis aquí, un cordial saludo.

Yo soy Luján, "directora diocesana de la Red Mundial de Oración del Papa.

Esta red antes era la Obra Pontificia, conocida como "Apostolado de oración". Y ahora es una fundación vaticana.

Nuestra misión es la de unirnos a las intenciones de oración del Papa y acompañar a través de la oración a la Iglesia y al mundo.

Es una alegría tremenda, compartir este momento con vosotros, y aunque sea de forma sencilla, participar en este significativo 75 aniversario, es, sinceramente, emocionante para mí.

A lo largo de estos años, nuestra diócesis ha crecido y cambiado mucho, y el Apostolado de la Oración, siempre ha estado ahí, ayudando, manteniendo sus raíces, bien, firmes, en el amor y la fraternidad de Jesús.

Hoy, en la Feria de Muestras de Bilbao, todos los que nos hemos reunido, somos reflejo de la diversidad de esta diócesis.

Pero es evidente que estamos aquí con el mismo objetivo — Para vivir el Evangelio e intentar ser luz en el mundo.

## **1 ¿Qué es la Red Mundial de Oración del Papa?**

Como os he dicho, soy Luján, la directora diocesana de una Fundación Vaticana. “La Red Mundial de Oración del Papa”. Pero... ¿Qué es exactamente esta Red?

Es una gran familia de muchos idiomas en el mundo entero unida por la oración y que se reúne de diversas maneras. Hay quien reza desde casa, otros en grupo, otros a través de los medios digitales. Lo importante es unir nuestro corazón al Corazón de Jesús, que mira al mundo con amor y ternura.

¿Y cómo lo hacemos?

Pues...poniendo atención a las intenciones que el Papa nos propone cada mes en las que Él nos invita a mirar los grandes desafíos de la humanidad y de la misión de la Iglesia y a rezar juntos como familia.

Es verdaderamente una Red universal (católica), abierta (participan distintas personas) y dentro de esa Red hay algunos grupos organizados de los cuales también hablaremos luego.

## **5 ¿Qué podemos hacer en la parroquia o unidad pastoral?**

Y ¿Qué podemos hacer en la parroquia o unidad pastoral, con esta Red Mundial de Oración del Papa?. Pues la palabra clave es: involucrarse.

Primero porque es el mismo Papa (el Vicario de Cristo, el Obispo de Roma que preside la Comunión de las Iglesias) quién nos lo pide: “Por favor, católicos, ayúdenme a orar”.

Y nos recuerda que los desafíos de la humanidad no se resuelven solo con política, economía o tecnología, decisiones gubernamentales o cosas materiales, sino que hace

falta algo más profundo: nuestra oración unida. Ese deseo compartido, de un mundo más humano y justo, uniéndonos al deseo de Dios. Esto en primer lugar, pero... En segundo lugar porque involucrarnos nos ayuda a sentirnos parte de la Iglesia universal. A veces, estamos centrados en nuestras actividades individuales, tan necesarias y hermosas, que olvidamos que somos un solo Pueblo. El Señor no quiere salvar el mundo únicamente con "mi esfuerzo" o "tu proyecto" sino que quiere hacerlo con todos nosotros unidos.... las comunidades, las parroquias, las diócesis, los diversos grupos, todos los carismas... Así que acoger esta Red y orar con las intenciones del Papa, nos ayuda a volver a la certeza de que somos la Iglesia Universal, llamada a la misión de instaurar el Reino de los Cielos que ya está presente y que Jesús nos enseña a descubrir con Él: cómo servir, como ayudar, como sostener la esperanza en medio de tantos desafíos cotidianos.

### **La Red: una auténtica escuela de oración.**

Por lo tanto, la Red también es una auténtica escuela de oración.

Porque rezar no es solo repetir oraciones de memoria -que por supuesto forma parte de nuestra espiritualidad cristiana y Dios está ahí, con nosotros- sino que rezar .también es abrir el corazón. Y los Talleres de Oración y Vida, que están aquí mismo hoy, nos enseñan bien, lo que significa orar de verdad. Orar es hablar con Dios como habla un amigo a otro amigo. Es escuchar su voluntad, no solo decir quiero esto, gracias por lo otro, sino que es dejar que Él nos transforme y despierte en nosotros nuevos deseos e inquietudes. Y orar es también, aprender a hacer silencio más que hablar. (Cosa que a mí me cuesta bastante pero tenemos con nosotros adoradores y adoradoras presenciales que lo hacen con toda naturalidad, desde el corazón) Y es en ese silencio donde la oración a veces ocurre. Y es que hay muchos modos de oración y muy valiosos todos. Pero como, a veces, hay tanto ruido a nuestro alrededor, que nuestras oraciones se centran mucho, en nosotros mismos: nuestra salud, la familia, el trabajo...

La Red también nos ayuda a des-centrar nuestra oración. A mirar más allá de nuestras necesidades y rezar con otros también por lo que necesita la casa común, la humanidad, la Iglesia ... Y así, nuestra oración se une al propósito del Corazón de Jesús que quiere sanar, salvar y transformar el mundo entero con el Amor. Y quiere contar contigo y conmigo para esa misión.

## **8 Oración y misión van de la mano.**

Así que vemos claramente que oración y misión caminan de la mano. ¿Por qué? Porque orar tiene todo que ver con la misión. Jesús oraba, ¿por qué? Porque tenía misión. Nosotros, también. Y si queremos vivir esa misión que Él nos confía —formar comunidad, construir familia, servir a los demás, luchar por unas leyes más justas— necesitamos estar enraizados en Él. Porque, fíjate: Tener “misión” no es simplemente hacer una tarea. Sino que es ser conscientes de que hay Alguien que cuenta con nosotros para colaborar en Su “misión”. Nuestra misión no es solo “mi tarea” o “mi proyecto” sino que es colaborar en la misión de Cristo. Y esto... ¡no podemos hacerlo solos! Necesitamos pedirle ayuda a Aquel que nos impulsa a la misión que es Dios mismo. Por eso orar ya es servir. No es que primero rezo para sentirme bien y luego sirvo. Sino que Orando ya estoy dando un servicio. ¿¿¿Cuál??? Presentarle el mundo a Dios. Y cuando, viviendo nuestra vocación sacerdotal que hemos recibido desde nuestro bautismo, presentamos el mundo a Dios cada mañana con el ofrecimiento diario por la humanidad de la oración de la Red, nuestro corazón aprende a amar y servir al modo de Dios, al modo del Corazón de Jesús.

Y nuestros compañeros del Apostolado del Corazón de Jesús, aquí presentes, con su labor, nos ayudan a profundizar sobre esto en su charla .

## **9 Juventud y misión: El MEJ**

Y Dentro de la Red, también existe una rama juvenil a la que llamamos: el Movimiento Eucarístico Juvenil, el MEJ. Se le llama así para dejar clara nuestra vocación

eucarística. Porque para nosotros, como para Carlos Acutis, cada Eucaristía es como una autopista al cielo. Un momento en el que nos unimos a Jesús, el Hijo del Padre, que entra en nuestra historia, para sanarla. Un encuentro que nos reconcilia, que nos libera y que nos hace capaces de ofrecerle nuestra vida entera al servicio de Su misión, nuestra misión, que es: Ser con Jesús personas que se parten y se comparten para reparar con amor los dolores del mundo. Esto es algo muy profundo. Y en el MEJ, que está presente en muchos países, aunque en nuestra diócesis todavía no es muy conocido, se ofrece a los jóvenes una forma concreta de vivir esa misión de reparación, poniendo el foco en las intenciones que el Papa nos confía cada mes para transformar el mundo y ésta es, ciertamente, la misión que como Red queremos animar en toda la Iglesia: poner el foco en las intenciones que el Papa nos confía cada mes para transformar el mundo.

No importa si somos diez, cien o un millón: Cuando la oración de dos o más se une al Corazón de Jesús todo es posible.

Así que, si hoy sientes en el corazón esa chispa de unirte a esta gran familia de oración no lo dudes. ¡Contamos contigo!.

## **10 Pero ¿Cómo participar?**

Pues hay muchas maneras de participar según vuestras preferencias, disponibilidad y el lugar en el que os encontréis.

✓ En la Modalidad abierta te registras en la web de la Red, ahí recibes las intenciones del Papa cada mes, y las incluyes en tu oración diaria. Es algo sencillo, pero también muy profundo porque te une en oración con millones de personas en todo el mundo. Eso sí: a quienes asumís esta modalidad se os invita especialmente a participar cada primer viernes de mes, en la Jornada Mensual de Oración, teniendo presente la intención de ese mes. Siempre sabíamos en mi casa, cuando era primer viernes de mes.

✓ Para una segunda forma de participar, la “modalidad de pertenencia y compromiso” tenéis que participar activamente en la Red Mundial en Bilbao, en sus encuentros, formaciones y acciones de evangelización. Y proponeros tres momentos de oración al día: mañana, tarde y noche para fortalecer vuestra relación con Jesús y descubrir cómo colaborar con Su misión. Uno de estos momentos podéis vivirlo, por ejemplo, en la Eucaristía diaria y la labor podéis encontrarla acercándoos a Cáritas o participando en las acciones solidarias de vuestras parroquias, en justicia, paz, ecología... según lo que el Papa nos invita cada mes.

Incluso algunos medios de comunicación se han sumado a la Red:

tv 13 TV emite el Vídeo del Papa cada primer viernes de mes.

radio Radio María además acompaña el Ofrecimiento Diario y los tres momentos de oración.

book Y la revista El Mensajero dedica un espacio amplio, a explicar, cómo vivir, esta misión, en lo cotidiano.

Así que... como veis, ¡hay muchos caminos para involucrarse!

## 1) Alianza personal

Pero existe también una forma más profunda de participar : la consagración personal o alianza con Jesús. Es un paso para quienes sienten el deseo de unirse más estrechamente al Corazón de Jesús y convertirse en apóstoles de la oración disponibles a servir en las comunidades de la Red. Si sentís esta llamada no estaréis solos porque para acompañar este camino la Red ofrece un itinerario espiritual precioso: El Camino del Corazón con 9 pasos para profundizar en la vida de oración y el compromiso cristiano y animar un modo de vivir nuestra misión con Cristo desde las pequeñas cosas de cada día.

## **2 Materiales disponibles**

Además, desde la dirección nacional y diocesana se publican materiales para apoyar a parroquias y comunidades:

- Carteles murales con las intenciones del Papa, mes a mes (en castellano, gallego, catalán y euskera).
- Carteles con intenciones de los Obispos.
- Hojitas mensuales con el Ofrecimiento Diario y las intenciones.
- Tríptico anual con todas las intenciones del año.
- Cuadernillo "Orar la Vida" con una oración para cada día. Y un
- Folleto que ofrece "365 días latiendo, al ritmo del Corazón de Jesús".

Todos están en el stand y podéis solicitarlos en

 [info@redoraciondelpapa.es](mailto:info@redoraciondelpapa.es) o en

 [www.redoraciondelpapa.es](http://www.redoraciondelpapa.es) y

 [www.apostoladodelaoracion.com](http://www.apostoladodelaoracion.com)

También estamos en redes sociales: facebook, instagram, twitter, youtube - y en aplicaciones móviles como Click To Pray... y.... click to pray eRosary, donde puedes rezar el Rosario, seguir las intenciones del Papa, acompañar los tres momentos de oración al día y conectar con miembros de la Red de todo el mundo.

## **La Red en Bilbao**

Aquí en la diócesis de Bilbao la Red también está viva.

Por ejemplo, en la Iglesia del Sagrado Corazón de Bilbao, la Residencia de los Jesuitas, hay grupos que se reúnen cada primer viernes de mes para celebrar la Jornada Mensual de Oración. Además organizan actividades de formación cristiana, apostolado intelectual, oración y evangelización.

También nos encontramos varios grupos de Adoración.

En la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes de Getxo las Adoradoras Presenciales del Santísimo Sacramento, con una profunda conciencia de la soledad que a veces tiene Jesús en el Sagrario, pasan la noche entera del último viernes de cada mes, de 9:30 a 6:30, adorando al Señor mientras la ciudad duerme. Dan a esas vigilias nocturnas un claro sentido apostólico porque oran unidas por la intención del Papa para ese mes. Durante la noche rezan Vísperas, Maitines y Laudes, rezan el Rosario y celebran la Eucaristía. Además desarrollan diversos materiales de formación

En la Adoración Nocturna, presente en varias parroquias de Bilbao, hay hombres y mujeres acompañando a Jesús en la oración del huerto, en su profundo dolor y que velan a la luz de la palabra con el Señor unas horas durante la noche en oración silenciosa, profunda y comunitaria. Por ejemplo, en la parroquia de san vicente de 10:30 a 1:30 y en san José de la Montaña de 10 a 1 en Bilbao.

Y también la Adoración Eucarística Perpetua que mantiene encendida la llama de la oración día y noche, sin interrupción. En capillas de adoración perpetua, como la que hay en la parroquia del Carmen de Indautxu, en Bilbao, siempre hay alguien ante el Señor sosteniendo al mundo con su oración callada y constante.

Todos estos grupos están (“estuvieron”) con nosotros en el BEC hoy.

Pero no hace falta estar en un grupo:

Hay muchas personas que rezan cada día por su cuenta, en euskera o castellano, usando la app Click To Pray o las hojitas mensuales que se reparten en las jornadas de oración. Y como el Papa también nos habla con su video mensual, ese mensaje, llega a creyentes y no creyentes de nuestra diócesis a través de las redes sociales y páginas web en las que la Red está presente.

Si no os habéis conectado todavía ... ¡pues hacedlo! Porque nos encantará compartir este camino con vosotros.

## **13 Invitación final**

Y si después de escuchar todo esto sentís que queréis uniros a esta gran familia.

¡Hablad con las compañeras del stand! Ellas os ayudarán a dar el paso que más se ajuste a vuestro ritmo y disponibilidad.

Recordad: Todos somos necesarios. Desde quien reza en silencio en casa, hasta quien difunde el vídeo del Papa o anima un grupo de oración. Estamos seguros de que cuando la oración, de todas y todos se une al Corazón de Jesús... ¡puede transformar el mundo!

Además tenemos un Papa nuevo que ha confirmado las Intenciones de Oración para todo el año 2025, y esto significa que las hace suyas y que podemos continuar nuestra misión de orar por los desafíos de la humanidad y de la misión de la Iglesia.

Señor Jesús, Hijo de Dios, te damos gracias por el nuevo Papa, León XIV.(14)

Envíale tu Espíritu Santo, para que lo llene de luz, fortaleza y sabiduría, y así, pueda guiar tu Iglesia, con amor y verdad.

Y a ti, Virgen María, Madre de la Iglesia, te pedimos: úbrelo con tu manto y sosténlo con tu ternura de Madre en cada paso de su camino.

Y, a nosotros Jesús, haznos, con ayuda de María, tu Madre,...

apóstoles de la oración, sembradores de esperanza, testigos de tu Reino, e instrumentos de tu Amor cada día....

## **Amaiera**

Topaketa hau, (maiatzak 17) benetan gure fedean eta bokazioan sakontzen, jarraitzeko bultzada izan dadila... Eskerrik asko, bihotz,- bihotzez, hemen egoteagatik, zuen presentziagatik eta Bilboko Elizbarrutiarekin duzuen konpromisoagatik.

Jarrai dezagun elkarrekin otoitzean eta izan gaitezen argia eta itxaropena, munduan.

Amén. Eskerrik asko....

En castellano **Final , más o menos.....**

Que este encuentro, sea realmente un impulso, para seguir profundizando en nuestra fe y nuestra vocación. Gracias de corazón por estar aquí, por vuestra presencia y por vuestro compromiso con la Diócesis de Bilbao. Sigamos rezando juntos y seamos luz y esperanza en el mundo.